



Werkstatt- und Wohnplätze Humanitas

HORGEN

Die Humanitas bietet als Institution für erwachsene Menschen mit einer Behinderung vielfältige und durchlässige Wohn-, Arbeits-, Integrations-, Freizeit- und Bildungsangebote. Menschen werden auf dem Weg zu einem möglichst selbstbestimmten Leben und Zusammenleben gefördert und begleitet.

Der im Jahre 2003 eingeweihte Neubau bietet Ausbildungs-, Werkstatt- und Wohnplätze für die Menschen mit einer Behinderung. Der mehrgeschossige Holzbau mit den Gebäudeabmessungen von Länge x Breite x Höhe von 63 m x 17 m x 10 m beinhaltet ein Gebäudevolumen von 10'000 m³.

Das Untergeschoss in Massivbauweise ist flach fundiert. Ab dem Erdgeschoss folgt die reine Holzbauweise, seeseitig mit grosser Auskrugung. Der hohe Vorfertigungsgrad erlaubte eine sehr rasche Aufrichtung der oberen Geschosse.

Hohe Anforderungen waren an den Schallschutz und den Wärmeschutz zu erfüllen, bezüglich Feuerwiderstand genügt das Gebäude der Klasse R30.

Bearbeitung: 2000 – 2003

Projektstand: Realisiert

Bauausführung: 2002 – 2007

Auftraggeber:in: Humanitas, Stiftung zur Förderung geistig Behinderter, Horgen

Architekt:in: Stutz Bolt Partner Architekten AG, Winterthur

Bauingenieur:in: Dr. Deuring + Oehninger AG, Winterthur

Kontaktperson: Markus Bolt, Stutz Bolt Partner Architekten AG, T +41 52 244 44 44

Aufgabe: Gesamte Bauingenieurarbeiten für die Baugrube sowie die Tragkonstruktion aus Holz und Stahlbeton

